



Département de l'économie et de la formation
Service de l'agriculture

Departement für Volkswirtschaft und Bildung
Dienststelle für Landwirtschaft

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS



MEDIENMITTEILUNG - 11. MAI 2023

SPERRFRIST BIS AM 11. MAI 2023 UM 12 Uhr

Vorstellung des neuen Jahrgangs und

Offene Weinkeller vom 18. bis 20. Mai 2023

Äusserst genussvolle, köstliche und ausdrucksstarke Weine

Nach seinem prächtigen Gedeihen macht der Jahrgang 2022 jetzt auch im Glas Freude! Bei der Präsentation am Donnerstag, 11. Mai in der Grange Rouge in Martigny durch das Amt für Rebbau und Wein des Kanton Wallis und den Branchenverband der Walliser Weine begeisterte er die Degustierenden mit seinem geschmackvollen und ausdrucksstarken Charakter. Das Publikum kann ihn vom 18. bis 20. Mai bei 237 Winzerinnen und Winzern degustieren.

Die Medienschaffenden und geladenen Gäste wohnten diesen Donnerstag, 11. Mai in der Grange Rouge der offiziellen Vorstellung des neuen Jahrgangs bei. Parallel dazu konnte das Publikum in der Fromathèque in Martigny die gleichen acht Crus des Jahrgangs 2022 degustieren, wo sie exklusiv aus diesem Anlass angeboten wurden.

Traditionsgemäss haben die Preisträgerinnen und Preisträger der Étoiles du Valais die Besonderheiten des Weinjahres und ihrer neuen Weine vorgestellt. 2022 war ein aussergewöhnlich warmes und trockenes Jahr, was sich sehr positiv auf die Menge und die Qualität der Trauben auswirkte. Nach einem eher späten Austrieb Mitte April gediehen die Reben schnell und kontinuierlich. Dank der heissen Temperaturen und geringen Niederschlägen konnten sich kaum Pilzkrankheiten entwickeln. Das Ergebnis: vollkommen gesunde Trauben von sehr guter Qualität, die ab Ende August den Weinleserinnen und Weinlesern ein Lächeln ins Gesicht zauberten.

Schmeichelnde Weisse, kräftige Rote

Nach dem schwierigen Weinbaujahr 2021 beschreibt die Kantonsönologin Nadine Pfenninger-Bridy den Jahrgang 2022 als «Balsam für die Seele». Die hohen Temperaturen während der Reifung sorgten für eine hohe Konzentration der Aromen und Farbstoffe. So entstanden aus den Trauben köstliche und ausdrucksstarke Weine. Die Expertin beschreibt die Weissweine als vollmundig und schmeichelnd. Sie zeichnen sich durch eine schöne Spritzigkeit mit fruchtigen und blumigen Noten aus. Am Gaumen ist die Frucht strahlend und die Frische für diesen sonnigen Jahrgang erstaunlich. Der Heida fällt durch seine Opulenz auf, der Fendant ist hervorragend. Die Rotweine zeigen sich korpulent und offenbaren sich mit einem Bouquet von schwarzen Früchten und subtilen Noten von Gewürzen. Am Gaumen sind sie imposant kräftig, mit dichten, seidigen Tanninen. Der Favorit der Önologin ist der Cornalin, der durch seine Aromen von reifen Kirschen und würzigen Noten besticht.



Département de l'économie et de la formation
Service de l'agriculture

Departement für Volkswirtschaft und Bildung
Dienststelle für Landwirtschaft



SWISS WINE | OHNE WENN UND ABER
VALAIS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Der Weinexperte Dominique Fornage ist Pate dieses neuen Jahrgangs und wird damit für sein Engagement geehrt, das neben der Schaffung des Labels Nobilis auch die mehrjährige Präsidentschaft des Wettbewerbs «Sélection des Vins du Valais» umfasst.

Offene Weinkeller : Auftakt mit einem grossen kubanischen Musiker

Die Vorstellung des Jahrgangs erfolgt eine Woche vor den Offenen Weinkellern im Wallis, der Degustationsveranstaltung am Auffahrtswochenende vom 18. bis 20. Mai. Von Vionnaz bis Naters nehmen 237 Weinkeller daran teil. Die Veranstaltung wird traditionsgemäss mit einem kostenlosen Konzert am Vorabend eröffnet, das vom Palp Festival organisiert wird. Dieses Jahr wird uns ein kubanischer Musiker die Ehre erwiesen: Am 17. Mai um 20 Uhr wird Eliades Ochoa, Mitglied des legendären Buena Vista Social Club, auf der Bühne des Prélet de Valère stehen. Er gilt als einer der berühmtesten kubanischen Soneros aller Zeiten und ist auch einer der besten Gitarristen seiner Generation. Sein Repertoire reicht von Guaracha, Guajira und Son bis hin zum Bolero.

Durchfahrt des Giro und Animationen

Zeitgleich zu den Offenen Weinkellern führen dieses Jahr zwei Etappen des Velorennens Giro d'Italia durch das Wallis. Die erste führt über den Col de la Croix de Cœur und das Rhonetal nach Crans-Montana, die zweite startet in Sierre und gipfelt in einem Aufstieg auf den Simplonpass. Die Gäste der Offenen Weinkeller können das Spektakel mitverfolgen und dabei genüsslich den neuen Jahrgang verkosten. Am 19. Mai ist von 13 bis 17 Uhr und am 20. Mai von 10 bis 14 Uhr mit Verkehrsbehinderungen zu rechnen. Mehr Information zu der Strecke und praktische Infos zum Giro finden Sie auf girovalais.ch/de oder offene-weinkeller-wallis.ch/mobilitat.

Das Rahmenprogramm der Offenen Weinkeller wird von Jahr zu Jahr grösser. Den Besuchenden werden zehn Aktivitäten geboten, darunter eine Silent Party in St-Pierre-de-Clages, ein Abstecher ins Weinmuseum in Salgesch oder die Entdeckung der Vögel im Weinberg in Saillon. Das vollständige Programm finden Sie auf offene-weinkeller-wallis.ch/animation.

Die offiziellen Fotos der Vorstellung des neuen Jahrgangs sind ab 14 Uhr unter folgendem Link verfügbar:

<https://www.dropbox.com/scl/fo/fylsibyg9dm4tde9r84x5/h?dl=0&rlkey=faxtoswhwl0p2u18hagabr15x>

Kontakt

Amt für Rebbau und Wein des Kantons Wallis

Nadine Pfenninger-Bridy, Amtsvorsteherin und
Kantonsönologin

Tel. +41 79 381 94 47

Branchenverband der Walliser Weine

Gérard-Philippe Mabillard, Direktor

Tel. +41 79 608 08 18